



異年齢集団での遊びから得られるもの

～「たて割り遊び」を通して～

校長 鎌田 尚

5月29日（木）に今年度初めての「たて割り遊び」を行いました。1～6年生の異年齢で30人程度のグループを18個作り、グループの中にいる4人の6年生が下級生のために事前に遊びを考え、当日の運営を行いました。各グループの様子を見に行くと、6年生が必死になって遊び方等を説明する中で、スムーズに進むグループがある一方、なかなかうまく段取り通りに進まず、6年生が四苦八苦し、その姿を5年生以下が黙って見つめるといったグループもありました。ただ、どのグループにも共通していたことは、とにかく6年生の子達が低学年の子達を楽しませようと考え、行動する姿が沢山見られたことであり、新たな一面を見ることができたなぁと思えてとてもよかったです。これから月に1回「たて割り遊び」を行っていく予定ですが、回を重ねるごとに6年生の運営能力が高まり、下級生にとっての憧れの存在になっていくことを期待したいと思います。

また、学校では新体カテストが行われています。私も3年生・6年生の手伝いをしましたが子供達は自分の目標に向かってよく頑張っていました。私は5月18日の前川本町町会のレクリエーション大会で60m走を走り、4年生の子のお父さんに僅差で負けてしまいましたが「意外と走れるな」と調子になり、6年生の男子の一番速い子に50m走を挑んでみました。結果は僅差での勝利…。鼻の差ならぬ腹の差でした。記録は7秒前半。まだまだ6秒台で走れそうと思ったりもしましたが、股関節を痛めるなどダメージが大きかったです。

自分の子供の頃を振り返ると遊びの中でもリレーなんかをやっていた思い出があります。習い事のそろばんに行き、始まる前、外で待っている時間に上級生の子達と一緒に路上でリレーをやっていました（今、やったら怒られますね）。また、公園にたまたま集まった異年齢の仲間野球をやったり、5年生の時には放課後、学校の校庭で6年生に野球やサッカーの勝負を挑んだりした思い出があります。今では公園や校庭などでの野球は禁止となっているところがほとんどなので今の子達にはなかなか経験できないことだと思います。

よく昔に比べて今は子供達にとっての「三間（さんま）」が無くなったと言われます。「三間」とは「空間」「時間」「仲間」です。子供達が力いっぱい遊べる場所が減った、習い事を多くやっている子が増え子供が忙しくなった、忙しい子が多くなってきているので一緒に遊ぶ友達がいない、という状況のことを表しています。前述の新体カテストでは本校はボール投げが課題であり、また、反復横跳びの動きがうまくできないような子も多く見られます。そういった今の子達が苦手な動きは、昔は遊びの中で、ましてや年上の子達と遊ぶ中で教わったりしながら身につけていったものもたくさんあったのだと思います。そういった意味でも「三間」を意図的に作り出すことが必要であり、冒頭に述べました「たて割り遊び」は「三間」を補うとても価値のある取組になるのではないかと思います。室内遊びがほとんどなので体力の向上にはなかなか繋がりませんが「異年齢で集まり、遊ぶ」という経験の積み重ねはきっとそれぞれの発達段階において良い影響が出てくるのではないかと思います。これからの活動が楽しみです。

※5月27日に実施しましたボランティア美化活動には平日の午前中にもかかわらず23人の保護者の方に参加していただきました。本当に有難うございました。活動終了後は子供達の授業の様子も参観していただき子供達もとても喜んだと思います。

今後も、ぜひご協力いただけると幸いです。また、裏面にもありますが公式LINEへの登録がまだの方はぜひ登録のご協力よろしくお願ひいたします。

前川小学校の教育活動の様子について

前川小学校の教育活動の様子については、随時更新している前川小学校のホームページで御覧ください。右のQRコードから閲覧可能ですので、御確認ください。

学校ホームページ <https://maekawa.official.jp>



6月学校行事等予定表

		(およその下校予定時刻)					
		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日						
2	月	リコーダー講習会(3年)/委員会活動/尿検査2日目			14:20	15:10	
3	火	大貫海浜学園①		14:20	15:10	15:10	
4	水	大貫海浜学園②	13:20	14:20		15:30	14:20
5	木	14:20		15:10			
6	金	14:20		15:10			
7	土	学校公開日通常日課4時間 給食なし/学校運営協議会					
8	日						
9	月	振替休業日					
10	火	体育朝会(プール開き)/歯っぴーすまいるテスト配付		14:20	15:10		
11	水	読み聞かせ(3・4年)	13:20	14:20			
12	木	オンライン社会科見学(3年)		14:20	15:10		
13	金	尿検査2次検査		14:20	15:10		
14	土						
15	日						
16	月	校外学習(6年)/歯っぴーすまいるテスト回収		14:20			15:30
17	火	歯っぴーすまいるテスト回収/児童集会(クラブ活動紹介)		14:20	15:10		
18	水	校外学習(4年)	13:20	14:20	15:30	14:20	
19	木	縦割り活動		14:20	15:10		
20	金	川口市芸術鑑賞教室(5年)/弁当の日(5年)		14:20	15:10		
21	土						
22	日						
23	月	クラブ活動/校内硬筆展~27日まで		14:20	15:10		
24	火	音楽朝会/代表委員会		14:20	15:10		
25	水	懇談会(2・6年)/読み聞かせ(6・3年)	13:20	14:20			
26	木	懇談会(3・5年)		14:20	15:10		
27	金	懇談会(みどり・1・4年)		14:20	15:10		
28	土						
29	日						
30	月	委員会活動			14:20	15:10	

みどり学級の児童は、該当学年の下校時刻で下校します。

<学校公開日>

6月7日(土)は、学校公開日です。詳しくは、本日(5月30日)配付・配信した、「6月7日(土)学校公開の実施について」で御確認ください。

来校の際は、必ず保護者証をお願いいたします。また、学校公開アンケートにご協力ください。

<懇談会>

1学期末の懇談会を以下の日程で行います。詳しくは、後日配られます懇談会のお知らせをご覧ください。

6月25日(水) 2・6年 14:30~
 6月26日(木) 3・5年 15:30~
 6月27日(金) 1年 14:30
 みどり・4年 15:30~

<子どもを守る運動強化週間>

川口市では、学校や家庭、地域が関係機関が連携を図り、全市を挙げて子どもを犯罪から守ることを目的として、6月1日(日)~6月7日(土)を強化週間としています。ぜひ、この機会に交通安全や不審者対策、SNS等インターネットを介した犯罪の防止についてお子さんと確認していただければと思います。

<開校記念日>

前川小学校は、昭和32年に芝小学校前川分校が落成し、授業が開始されました。

昭和34年4月に芝小、上青木小、神根小の一部を集めて独立。この年の6月27日に鉄筋3階建校舎が完成し、この日を開校記念日としました。

<前小PTA公式LINEについて>

たくさんの方に友だち追加していただきありがとうございます。イベント情報やボランティア情報を発信しています。引き続き、QRコードから友だち追加を募集しております。よろしくお祈りいたします。

